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 都知事選まで 1 年。都議選まで２年。 

の都政チェック 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

◆漢人あきこのプロフィール 1960 静岡県生まれ／1980 東京
学芸大学入学／1983-95 本町「どろんこ保育所」で働く／1990 チェル
ノブイリ原発事故を受けて放射能測定室を実現し現在も継続／

1997-2013小金井市議４期／2017都議選立候補（無所属、次点） 

不安は   だけじゃない 

道路より介護でしょ！ 
 東京都は小金井の大切な自然環境「はけと野川」

を壊してしまう 2 本の都市計画道路をつくろうとし

ています。多くの市民が反対し、市議会は何度も見

直しを求める意見書を出しているのに…。 

 都の道路整備費は６年前から 190 億円も増加して

1919億円。一方、同じ６年で特養施設の整備費は108

億円増えて 271 億円、運営費は毎年 80～90 億円の

横ばい状態で、施設も人材も増加するニーズに対応で

きていません。税金を充てるべきは福祉・介護です。 

ちなみに東京オリンピックへの支出は関連経費も

含めて１兆 4000億円と言われています。 

８/３０  （金） 19:00～21:00  
＠上之原会館Ａ室 武蔵小金井駅北口７分  

参加費：500 円 

 

  

訪問看護の仕事をしながら、医療の現

場と社会を見て発信している宮子さんと、

家族の介護、私たちの老後、地域のサポ

ートなど都政の課題を考えましょう。 
 
ゲスト   

宮子あずさ さん 

看護師、随筆家／武蔵野市在住 

東京新聞「本音のコラム」連載中 

第11回 都政カフェ 

お気軽に 
ご参加 
ください 

 

どうする？どう生きる？ 
超高齢社会にむかう東京 

7 月の参院選での最大の関心テーマは「老後 2000 万円問

題」に端を発した「年金」でした。では、都政の課題は？ 
  

急激な高齢化が進む東京都 
15年後には都民の 4 人に 1人が高齢者になり、その高齢者

の 6 人に 1 人が認知症になると予測され、単身高齢者や高齢

夫婦のみ世帯が増えます。東京の高齢化は世界に例を見ない

規模とスピードで進んでいきます。 
 

課題は、特養・地域・スタッフ 
都民の約 40％は自宅で最期を迎えたいと思っていますが、

亡くなる場所の約 70％は医療機関です。在宅療養の環境整備

を進め、自宅や、特別養護老人ホーム、サービス付き高齢者

住宅等での看取りを進めていくことが求められます。 

そのためには、包括支援センターなど在宅支援の地

域ケアの拡充、所得が低くても利用できるサービスの

拡大、高齢者シェアハウスの普及など、そして、スタ

ッフ不足解消のための労働環境の改善が急務です。 

●東京都の高齢化率の推移 
＊2020~東京都総務局の予測データ 

（万人） 

042-381-9911 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

ゼロエミッション東京 

 2050年までに脱炭素化 
 
５月の都市版サミットで、都は 2050 年までの CO2

排出ゼロに貢献するための「ゼロエミッション東京戦

略」を年内に策定すると発表。レジ袋やストローなど

の使い捨てプラスチック削減にむけた都庁の率先行動

が打ち出されました。「CO2排出ゼロ」に期待！ 

オリンピック・パラリンピック 

建設現場はかなり危険な状態  
開催まで１年。急ピッチで建設が進む関連施設の建設現

場の労働環境に様々な問題があるとして、国際 NGO が５

月に大会組織委員会や東京都などに改善を求める報告書

を送りました。すでにお２人が亡くなっています。「開催

が近づくと事故が増える傾向があり、今からでも労働者の

安全を守るべき」と具体的問題点が指摘されています。 

労働者軽視のオリンピックでよいのでしょうか？！！ 

安倍政権の終わりの始まりに、なったかな？  
まずは、改憲推進議員が国会発議に必要な３分の２議席を占めることを

阻止できてよかったです。でも投票率は 48％（前回 54.7%）と戦後 2番

目に低く、政治不信、政治離れはますます深刻…。また、候補者均等法が

できて初めての国政選挙でしたが、女性候補者比率は過去最高とはいえ

28.1%と低く、当選者も前回と同じ 28名。政党の本気度が問われます。 
 
私は、東京選挙区の山岸一生さん、比例代表は立憲民主党の石川大我さ 

ん、佐藤かおりさん、おしどりマコさん、若林ともこさん、社民党 

の仲村みおさんを応援しました。みなさん、お疲れさまでした！ 

山岸一生さんは小金井の得票率は都内トップでしたが僅差の次

点で残念！ LGBT 当事者の石川大我さんの当選はうれしい！たく

さん仕事をしてもらいましょう。重度障害のある ふなごやすひこ

さん、木村英子さんの当選にもワクワクします。山本太郎さんとれ

いわ新選組に敬意を表し、政党としての今後の活動に注目します。 

 

「築地まちづくり方針」 

「卸売市場を再整備することはない」と明記  
「築地まちづくり方針」が３月に確定され、「東京都心

のまたとない大規模な一等地の再開発」になりました。 

「豊洲市場については、中央卸売市場として継続的に運

営していく方針であり、築地に都として卸売市場を整備す

ることはない」と念押しするように書かれています。 

「築地は守る」の 2017都議選前の基本方針（公約）は

なんだったのでしょう… 

犯罪被害者支援条例 来年２月提案  
2005 年の犯罪被害者等基本法が刑事事件被害

者への支援策を自治体に義務付け、すでに 17道府県が

賠償金立替えやネットでの誹謗中傷による二次被害防

止などの条例を制定。犯罪数は減っていますが、全国で

最も多く被害者も多種多様な都条例に注目します。 

    「長期計画」策定期間を来年まで延長 
 国連の持続可能な開発目標「SDGs」に注目  

都の次の長期計画の策定が、来年の知事選後に延長さ

れました。年内に政策目標と具体的な政策を「戦略ビジ

ョン」として示すようです。誰ひとり取り残さないこと

をめざす「SDGs」の視点 

に立ち、目標実現にむけ 

て真に実効性のある計画 

となるよう求めます。 
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チェンジ東京！小金井の会  

  代表：漢人あきこ 
会

員募集。カンパ歓迎。詳しくは HPをご覧ください 

http://kandoakiko.com/ 
TEL:042-386-1503  ご意見ご感想をお寄せください。 
会員募集。カンパ歓迎。詳しくはHP をご覧ください 

選択的夫婦別姓の法制化求める請願 
賛成多数で採択  

「選択的夫婦別姓・全国陳情アクション」が提出した国

への意見書提出を求める請願が、自民党のみ反対の賛成多

数で採択されました。意見書は９月の第３回定例会で提

案・可決される見込みで、都道府県議会では三重県議会に

続く２件目です。小金井市議会では３月に陳情採択・意見

書提出済みです。 

３ 
 
 

石川大我さんを応援 7/19 立川駅 


